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 Nous y voilà!
Après de multiples attaques frontales et retorses les opposants Robionnais à  
la croix du Quillot en haut du Luberon continuent leur croisade dans l’espoir de 
l’abattre.

C’est désormais cachés derrière la fédération « la libre pensée » qu’ils assignent 
votre Maire en justice.

Dès lors qu’il est sollicité, ce vieux mouvement national instrumentalise la loi 
sur la séparation de l’église et de l’état pour traquer le moindre signe religieux 
présent sur le domaine public. Enfin surtout les croix et les statues témoins 
de notre histoire chrétienne ! Pour d’autres signes distinctifs communautaires 
religieux présents dans les rues et récemment dans les écoles « la libre 
pensée » est plutôt frappée de cécité ! 

Dans cette affaire politique et sociétale, les uns trouvent là une nouvelle fenêtre 
médiatique après leur victoire sur la  croix de la ville de Ploëmel et la statue de 
l’archange Saint Michel aux Sables d’Olonne tous deux sommés de disparaître 
par décision de justice.

Les autres, emboîtent le pas de leurs collègues élus, mentors nationaux plus 
rouges que verts qui proposent  ni plus ni moins, de renommer les rues et jours 
fériés trop évocateurs d’une histoire catholique Française.

En bref, un projet politique qui tend à « invisibiliser » une identité nationale 
séculaire qui, quelle que soit notre position vis-à-vis de l’église, existe bel 
et bien dans nos rues, dans l’art architectural,  pictural comme dans nos 
coutumes.  Nous avons fait société laïque avec cela, construit du commun, au 
national comme au local. S’attaquer à la croix du Quillot ne résoudra en rien les 
problèmes d’un monde en perpétuelle évolution, bien au contraire, c’est faire 
aveu de faiblesse.

La croix sera défendue au tribunal, j’espère pouvoir compter sur votre soutien. 

Elle est ouverte ! Et nos deux agents postaux communaux, titulaire et  
suppléante, sont à la hauteur de la tâche : apprendre un nouveau métier en 
direct, tous les jours, au fil de vos demandes et sollicitations. Encore quelques 
jours de formation sur « le tas » et l’ensemble des services vous seront rendus 
comme avant et même mieux en tenant compte de plages horaires élargies et 
d’une qualité d’accueil bien agréable.

Je comprends les quelques personnes qui, dans ce début d’activité, se sont 
irritées de quelques lenteurs ou bien d’opérations non acquises. La Poste 
est un sujet important pour les familles, les entreprises et aussi pour le bon 

fonctionnement des services de la mairie. C’est bien pour cela, que la voyant se 
dégrader sous nos yeux,  nous l’avons reprise à notre compte pour le confort 
de tous les usagers.

Je comprends moins et n’excuse  pas ceux qui tentent  une exploitation  
politique de cette ouverture, espérant en retirer quelques bénéfices, alors que 
l’on devrait être côte à côte, solidaire, lorsqu’il s’agit de maintenir un service 
public de qualité.

Dans quelques mois nous récupèrerons les locaux de l’ancienne agence 
postale. Notre ambition est d’en faire un carrefour générationnel. Un lieu où 
pourront se croiser nos anciens, les joueurs de boules, de cartes, les assistantes 
maternelles  pour les goûters... L’animation « Ados à Robion » qui prend de plus 
en plus d’ampleur  pourrait prendre également ses quartiers à l’étage.

Les réflexions sur ce bâtiment vont progressivement s’affiner mais elles devront 
s’inscrire dans un projet plus vaste qui va concerner la rénovation de l’ensemble 
de l’espace public entre la mairie et le théâtre de Verdure.

Une rue plus apaisée, moins de sol minéralisé, plus de plantations, sans perdre 
la capacité à stationner.

L’entreprise sera complexe pour mettre en valeur notre patrimoine et nous 
aurons le plaisir de vous écouter sur ce sujet cher à tous lors d’une déambulation 
sur site au mois d’octobre. (la date sera communiquée à la rentrée scolaire).

Notre commune bien que dynamique n’échappe pas à la tendance nationale 
et européenne d’une croissance démographique en chute. Après avoir été un 
temps à la baisse, l’effectif de nos deux écoles est toutefois stabilisé pour la 
rentrée de septembre. Déjouant tous les pronostics, ce revirement sociétal sur 
la natalité nous permet de décaler favorablement le projet d’un nouveau groupe 
scolaire dans des temps financiers meilleurs. Idéalement pas avant 2027, 
année où se concluent les plus gros emprunts de la collectivité contractés en 
2003 pour la rénovation de la traversée de Robion. 

Le prédictif sociétal étant une science bien incertaine, nous aurons bien 
évidemment l’occasion de reparler de ce sujet majeur. Pour l’heure, cela est 
bien normal et mérité, notre horizon à tous s’arrête aux vacances estivales que 
je vous souhaite familiales et régénératrices. 

Patrick SINTES
Maire
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LE  BÉNÉVOLE
LE 26E FESTIVAL 

13 au 22 juillet
2 SEMAINES

Ainsi, « Est bénévole toute personne qui s’engage librement 
pour mener une action non salariée en direction d’autrui, en 
dehors de son temps professionnel et familial ». Le bénévole 
réalise donc ses missions auprès des associations sans 
attendre une contrepartie. Le bénévolat est un don de soi se 
plaçant sous le signe de l’entraide et du partage.

Qu’est-ce qui peut bien pousser une personne à s’engager dans le 
bénévolat ?
Liste non exhaustive :
• Envie de rencontrer de nouvelles personnes et de se lier d’amitié avec elles
• Souhait de rendre service et d’aider son prochain
• Désir de récolter une satisfaction personnelle
• Découvrir de nouveaux horizons
• Passion pour une cause humanitaire, un sport, une activité…
• Besoin de se sentir utile et de réaliser de bonnes choses
• Être un exemple positif pour ses enfants, sa famille
• Aider à rester en bonne santé physique

En bref, chacun peut trouver une ou plusieurs raisons 
le poussant à devenir bénévole. N’hésitez pas, venez 
les rejoindre !
Un bénévole est plus que susceptible d’avoir son emploi du temps 
chargé. 
Aussi, le bénévole devient une denrée rare, de plus en plus rare. 
Alors, savoir les garder, c’est encore mieux. Pour ce faire, réservez-
lui un accueil chaleureux et « bichonnons nos bénévoles » car sans 
eux nous n’existerions pas !

MERCI, MERCI,

MERCI À TOUS CES 

SUPER BÉNÉVOLES 

Qu’es aco un bénévole ?
Benevolus, de bene, bien 
et volo, je veux 

Il n’existe pas de définition légale concernant le bénévolat.

Ils participent chaque année au Festival, au Carnaval, à la Ronde de Robion, à la 
Course cycliste, dans les diverses associations… Ils sont cités et remerciés dans ces 
différents articles… Tous ces « ils » ont un point commun, ce sont des bénévoles.

UN LIEU : LE THÉÂTRE DE VERDURE 
Scène magique à ciel ouvert située au pied de la falaise du Petit 
Luberon, en haut du village 
- 30km d’Avignon 
- 500 places assises non numérotées
- Ouverture dès 20h
- Parking gratuit à proximité
- Accès aux personnes à mobilité réduite.

UNE ÉQUIPE DE BÉNÉVOLES
Un festival 100% bénévole ! C’est une prouesse !  26 ans de Festival, 
c’est avant tout un formidable projet porté, depuis l’origine, par des 
bénévoles qui se succèdent au fil des ans. C’est grâce à eux que le 
Festival de Robion est devenu un évènement incontournable, un lieu 
de partage et de rencontre porté par les Musiques du Monde.

LA PROGRAMMATION : 
En 2023, la programmation sera de nouveau très festive sans oublier de laisser la place à l’émotion. Une édition particulièrement 
« punchy » énergique, une sélection pour représenter avec force les femmes artistes.
Comme d’habitude, chaque soirée sera précédée d’artistes en Avant-Scènes dans une ambiance conviviale aux abords du théâtre.

A retenir : une ouverture très prometteuse avec les Barcelonaises de LAS MIGAS puis, la virtuose et virevoltante violoncelliste Ana Carla MAZA 
qui, sans nul doute répondra aux attentes du public avide de jazz vocal moderne. 

Avec 8 concerts + avant-concerts au programme, les conditions d’accès resteront à des tarifs abordables. 
• Jeudi 13 juillet / LAS MIGAS 21h30 Théâtre de verdure Flamenco Nuevo Barcelone 
• Vendredi 14 juillet / PUERTO CANDELARIA , musique la plus innovante de Colombie et Cumbia « Rebelde »
• Samedi 15 juillet / KANAZOE ORKESTRA Afro Groove Génie du Balafon Burkina 
• Dimanche 16 juillet / MORGANE Pop Folk 
• Mercredi 19 juillet / KETEKALLES Rumba Catalane Funk Hip Hop 
• Jeudi 20 juillet / ANA CARLA MAZA New Jazz Cuba  
• Vendredi 21 juillet / LONDON AFROBEAT COLLECTIVE Afrobeat Ska Funk Londres 
• Samedi 22juillet / KOKO JEANS & THE TONICS   Soul Blues Barcelone  

Tous les soirs, dès 20h, les « ApéRobion & Swing » : moments d’échanges autour de musiques actuelles du monde avec une sélection 
d’artistes pop, folk, jazz. Rencontres autour d’un verre, savourez un cornet de pâtes «sauce maison» ou encore un plat de cuisine du monde 
(les jeudi 14 et jeudi 20/07).
A renouveler : l’expérience avec les ados de l’Accueil Jeunes qui avaient passé toute une journée au Festival !

L’édition 2022 a connu une grosse affluence de festivaliers,  
des robionnais, des touristes et beaucoup d’amateurs qui 
apprécient ce festival venant dans un rayon de 5-25kms. 
D’où vient ce succès ?

© www.patrickdenis.fr

© Max Well

René SANCHEZ, responsable du Comité Communal des Feux et 
Forêts sera fidèle à son poste comme il l’est depuis… toujours !
Il rassemblera ses bénévoles, «les hommes et les femmes tout 
d’orange vêtus» qui patrouilleront deux par deux, à tour de rôle, 
matin et soir du lundi au dimanche pour sauvegarder notre  massif.

Comme toujours, vous qui souhaitez promener dans le Luberon du 
15 juin au 15 septembre, prenez la précaution de téléphoner à la 
borne pour connaitre les conditions d’accès : 04 28 31 77 11

 CCFF

LES BRÈVES…

Il est programmée le samedi 2 septembre de 14h à 18h à la 
Halle Maurice BOUGNAS : rendez-vous traditionnel et annuel à ne 
pas manquer pour dénicher une activité, un sport, un loisir ! Les 
possibilités ne manquent pas pour petits et grands !

 FORUM DES ASSOCIATIONS

Le Printemps des Poètes est une manifestation nationale organisée 
par Les Passeurs de Mots de Robion, soutenue par la commune 
'Village en poésie'. 
Après les années COVID, il a pu s’exprimer librement ; beaucoup de 
poèmes ont été affichés  et particulièrement choisis en fonction du 
lieu : médiathèque, jardin Public, rue Oscar Roulet, cœur historique, 
écoles, halle Maurice BOUGNAS, espace Simone VEIL.
Les écoles se sont particulièrement investies et les enfants ont été 
prolixes sur le thème de cette année : Frontières !
Un voisin drômois Christian CAVALLI est tombé amoureux fou de 
notre village . Il a été très inspiré pour écrire en proses et en vers 
quelques textes sur le village, ses rues,  et les lieux emblématiques 
comme Boulon ou la Glissette ; textes mis en scène et lus lors d’une 
soirée à l’Eden en présence de l’auteur.

 PRINTEMPS DES POÈTES

Organisé une fois de plus par l’association Le Jardin de l'Escanson, 
sécurisé par les membres bénévoles des CCFF, le défilé costumé 
du Carnaval avait donné rendez-vous aux petits et… aux grands,  
dès 14h30 sur le Parvis Edmond Gontier, avec la Batucada Fan de 
Boucan.
Effectivement, dès le début de l’après-midi,  une foule bigarrée a 
suivi sa majesté Carnaval et son juge juchés sur 2 plateformes tirées 
par des tracteurs à travers les rues du village : des princesses en 
majorité, des « Reines des neiges », des sorcières, mais aussi une 
policière, une sirène… C’est toujours une joie immense pour les 
enfants de se déguiser.
Le très beau temps a favorisé la réussite de cette manifestation. 
Cependant, avec la sécheresse bien présente, Carmentran a bien 
été jugé de tous les maux mais il n’a pas été  brûlé : il a explosé sous 
les yeux des enfants ébahis.
Ensuite, la mairie a offert un goûter à tous les enfants présents.

 LE CARNAVAL

À L’HONNEUR
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LE GRAND PRIX CYCLISTE
ROBERT FRASSI

DE ROBION

La mairie a soutenu la course par la logistique nécessaire pour la 
sécuriser par des barrières tout le long du trajet mais également 
une aide à la Halle Maurice Bougnas avec des tables, une buvette, 
un podium…

Pour une course de cette envergure, il faut aussi et surtout une 
voiture ouvreuse, des motards, et des  bénévoles : un immense 
merci aux élus, membres des CCFF, du cyclo club et aux amis venus 
prêter main forte. Qu’ils soient tous chaleureusement remerciés.

Pas moins de 198 coureurs se sont élancés sur cette boucle au Plan 
de Robion en 4 courses, des coureurs vauclusiens mais aussi venus 
des Bouches du Rhône, du Var, de la région lyonnaise, de la région 
parisienne. C’est une satisfaction pour les organisateurs et tous ceux 
et celles qui sont venus donner de leur temps pour la réussite de 
cette course.

Le départ fictif devant le Café de la Gare, puis les coureurs se sont 
élancés sur un circuit plat de 6,6 km par le Rond Point Charles 
Reboul, à gauche sur la route de Gordes en direction de Cavaillon, 
puis à droite par le chemin des Châteaux, puis à droite par le chemin 
de la Tour de Sabran, à droite la route de Lagnes et à nouveau à 
droite sur la route de Gordes :
Les riverains avaient été bien évidemment prévenus de la 
perturbation possible dans leur déplacement par un tract déposé 
dans leur boite aux lettres .
4 courses en deux fois deux départs :
• Départ 9h
• Départ 9h05
• Départ 11h
• Départ 11h05

Les coureurs ont particulièrement apprécié cette course qui s’est 
déroulée sur la matinée et dont le tracé permet de rouler vite avec 
des moyennes de 40 et 41 km/heure… 
Les nombreux spectateurs ont pu profiter des 4 courses durant la 
matinée. Ils ont généreusement encouragé les cyclistes, du rond 
point Charles Reboul à la ligne d'arrivée au niveau du Camping des 
Cerisiers.

Rendez-vous est pris pour l’an prochain !

Inaugurée le dimanche 22 mai 2022, la course cycliste Robert FRASSI, organisée par le 
club de Saint Saturnin les Avignon, a largement tenu ses promesses pour sa deuxième 
édition en ce dimanche 23 avril.

Course de semi-marathon, à l’origine, soit 
à une époque que "les moins de vingt ans 
ne peuvent pas connaitre »,  je dirai même 
les moins de  quarante ans…
Cette course a évolué avec le temps.

Elle s’est déroulée avec grand succès le dimanche 5 
mars en 4 courses :
• 6 kms
• 10 kms
• Un parcours de 9 kms dédié aux adeptes de la 
marche active (sans bâton) et la marche nordique par 
une boucle en direction de Maubec
• Un tracé pour les enfants
Autrefois sous la houlette du regretté Robert MOUTIN,  
aujourd’hui elle a pu avoir lieu grâce à l’investissement 
de :
• Christophe CHABAUD directeur de la course
• Gwenaël LOUAISEL, responsable des signaleurs
• Jean-Paul COQUARD, pour toute l’intendance
• Jean-Noël JAUBERT, à l’informatique 
• Sabine CHABAUD et Sophie LAVANCHY, pour 
trouver les sponsors
• Les « grands ados » pour les repérages, la mise en 
place des parcours et l’ouverture de la course et les 
associations présentes pour les inscriptions, l’accueil,  
la restauration telles que l’ARCL, le Foyer rural, les 
Sons chantés, le Jardin de l’Escanson et Veluberun.

Les organisateurs tiennent à fédérer cette course 
inter associative, à combattre l’individualisme suite au 
COVID à travers une organisation inter associative et 
inter générationnelle, à mettre en avant la cohésion, le 
partage.

L’été est là ! Les vacances arrivent ! Explore tes possibilités !

Si vous avez entre 11 et 17 ans, l’Accueil Jeunes ouvre ses portes du 
11 juillet au 24 août au Club Jeunes de la Maison du Tennis Robert 
FRASSI. Amélie BERGER et Houda LITIME sont là pour vous tous les 
mardis, mercredis et jeudis de 10h à 18h. Les inscriptions ont eu 
lieu mais vous pouvez toujours vous inscrire au fil de l’eau et de vos 
envies, sous réserve des places disponibles.

Le Club Jeunes est un lieu de rencontres, d’échanges, d’information 
et d’expression favorisant l’émergence de projets collaboratifs.

Cette année encore, l’équipe d’animation a construit avec les jeunes 
adhérents de la structure le programme d’activités pour cet été.

Il y en a pour tous les goûts : journées détente au bord de l’eau, jeux 
de piste, ateliers cuisine, ateliers graf, canoë kayak, accrobranches, 
VTT, sorties Festival d’Avignon, Festival Musique du Monde de 
Robion (en partenariat) …. Nos activités se déploient sur le local 
avec le concours de nos dynamiques associations.

Sans oublier les mini-séjours ! Juillet sur l’ile du Frioul et petite 
nouveauté en août, un séjour bivouac dédié au plus de 14 ans aux 
Portes des Cévennes. 
Alors, laissez vous embarquer et « roulez jeunesse » !

Pour vous inscrire, il suffit de télécharger votre dossier sur le 
site de la mairie de Robion, onglet Jeunesse (www. robion-
mairie.com) ou sur simple demande à l’adresse suivante : 
accueil-jeunes@mairie-robion.fr
Pour nous joindre : 06 09 93 17 14 

 ACCUEIL JEUNES

Les ateliers se succèdent avec toujours un public intéressé.
• Gymnastique et récemment les Ateliers Accident de la vie 
(Premier secours en juin, dernière séance le 4 juillet
• Consultations ophtalmiques (en début d’année)

A la rentrée, notez dans vos agendas et inscrivez-vous aux Ateliers 
et Festivités. 
• Ateliers Yoga du rire / Mardi 26 septembre, lundis 16 octobre 
et 30 octobre, lundis 13 et 27 novembre dans la salle du Bassin de 
15h à 16h
• Ateliers Sommeil / Vendredi 13 octobre, lundi 23 octobre, lundi 6 
et 20 novembre dans la salle du Bassin de 9h à 11h
• Repas des anciens (de 75 ans et plus au restaurant scolaire le 
samedi 9 décembre) / Colis (80 ans et plus)

Comme chaque année 
les membres du CCAS 

aidés de bénévoles 
récolteront à Super U de 

Coustellet à la fin du mois 
de novembre des denrées 

pour la Banque Alimentaire 
d’Avignon qui les 

redistribue aux différents 
CCAS , épiceries sociales 

et autres structures du 
Vaucluse. Le CCAS de 

Robion bénéficie de cet 
apport de denrées variées

Et dans des 
préoccupations 

immédiates, quelques 
conseils bien utiles avec la 

possible canicule !

 CCAS / 04 90 76 62 90

JURÉ D’ASSISSES :
et pourquoi pas vous 
Cette histoire commence dans mon joli village de Robion. Je suis inscrite sur les 
listes électorales et c’est à partir de ces listes que mon nom est tiré au sort et 
que je reçois une lettre m’informant que je suis susceptible d’être choisie pour 
être jurée d’assises. Cette lettre débarque dans ma boîte aux lettres et dans ma 
vie tranquille et routinière alors que je viens d’arroser mes plantes et de mettre 
une machine en route…

Être jurée d’assises… ?
Être ou ne PAS être d’ailleurs, puisqu’un deuxième tirage au sort 
aura lieu bientôt, à partir de tous les noms sélectionnés dans les 
différentes communes du Vaucluse…

« J’ai peu de chances me dis-je… »
Ce choix du hasard force néanmoins ma curiosité et je me renseigne 
un peu sur les fonctions de juré d’assises. La cour d’assises juge les 
crimes, les délits et les faits graves qui nuisent à la vie en société. Il 
implique forcément une peine de prison. C’est à la Révolution qu’il 
a été décidé que des citoyens donneraient leur avis pour juger les 
criminels, pour que le peuple puisse ainsi prendre part aux débats et 
s’exprimer et parce qu’on estimait que les hommes de loi pouvaient 
abuser de leurs droits. C’est donc un devoir citoyen, le seul qui 
subsiste dans notre constitution. Je suis heureuse d’en relire l’article 
2 avec lequel je suis en parfaite adéquation :

Article 2. - Tous les devoirs de l'homme et du citoyen dérivent de ces deux 
principes, gravés par la nature dans tous les coeurs : - Ne faites pas à autrui ce 
que vous ne voudriez pas qu'on vous fît. - Faites constamment aux autres le bien 
que vous voudriez en recevoir.

Je n’y pense pourtant plus quand je reçois un deuxième courrier 
quelques mois plus tard, et cette fois ci je suis bel et bien nommée 
jurée titulaire pour une session de trois semaines à la cour d’assises 
d’Avignon. Je reçois en même temps la liste des procès qui auront 
lieu avec le nom des accusés, les faits pour lesquels ils seront jugés, 
les noms de leurs avocats et la durée de leur procès. Il est bien 
précisé que je ne peux pas refuser cette mission, sauf à présenter 
des raisons valables, médicales ou professionnelles par exemple, 
preuves à l’appui. Une forte amende pénalisera ceux qui ne se 
présenteront pas ou n’auront pas de bonnes raisons.

De nombreuses questions surgissent alors, des plus dérisoires 
comme « à quelle heure on finit, comment sont organisées les pauses 
et où est-ce qu’on va manger ?! » à « est-ce que je vais supporter 
d’entendre des histoires horribles, est-ce que je peux avoir des 
problèmes après avec ma conscience ou avec les accusés… ? ». 
J’imagine beaucoup de choses dans l’attente de l’ouverture de 
ma session… Je suis très intéressée par ce qu’il va m’arriver… 
Je croise même les doigts pour être de nouveau tirée au sort pour 
au moins un procès, car chaque matin de chaque nouveau procès 
on peut très bien ne pas être tiré au sort et rentrer chez soi. J’en 
parle avec mes amis et ma famille qui manifestent tous un grand 
intérêt pour cette expérience tout en étant contents de ne pas en 
faire partie !
Le jour de la convocation, nous sommes une quarantaine hommes 
et femmes de tous horizons, à attendre dans le silence de la cour 
d’assises.
Jurés titulaires et jurés remplaçants. L’ambiance est grave et 
solennelle, l’attente pesante. Nos noms et notre état civil sont 
égrenés, les demandes de dispense aussi, au final nous resterons 
24 à devoir nous présenter pour l’ouverture de la session. Puis on 
nous explique comment ça va se passer.

C’est très clair, limpide, nous sommes bien encadrés par l’équipe des 
magistrats, il faudra juste composer avec ses émotions et ne pas les 
montrer (ce qui me paraît le plus difficile), prendre des notes et ne 
pas faire de commentaires, il y aura des pauses et des échanges 
réguliers dans la salle où nous nous retrouverons à chaque levée 
de séance. Nous mangerons où nous voudrons mais nous ne 
devrons pas parler du procès en cours, au risque d’être entendu 
par un tiers et de casser ainsi l’impartialité des débats. Il y a bien 
sur une compensation financière et des défraiements à cette mise 
à disposition.

Si nous ne sommes pas révoqués par les avocats de la défense ou 
de la partie civile ou par l’avocat général, nous siègerons donc assis 
dans le fauteuil qui nous aura été attribué, et entendrons l’exposé 
des faits de la bouche du président de la cour puis des enquêteurs, 
les rapports d’expertise des psychiatres et psychologues, les 
témoignages de la famille et des proches, ceux renversants et 
bouleversants des victimes et des accusés, puis les plaidoiries des 
avocats et il faudra se forger une intime conviction, sachant que le 
moindre doute devra profiter à l’accusé…

On pense à tous les grands procès dont on entend parler dans les 
médias, on pense aux erreurs judiciaires, on pense à la vie carcérale, 
on voit comment toute une vie s’élabore et peut basculer, on 
essaye d’entendre et de prendre en considération les circonstances 
atténuantes ou aggravantes, on écoute tout avec la concentration 
qu’impose la gravité de la situation. On en apprend beaucoup sur 
nous et sur notre capacité à synthétiser toutes ces informations pour 
en sortir une opinion, un avis, une conviction, qui servira à déterminer 
si l’accusé est coupable, ou non, des faits qui lui sont reprochés, et 
ensuite à lui octroyer une juste peine, qui servira à le protéger lui 
et la société des hommes. Les délibérations sont parfois longues 
parfois moins, mais savamment orchestrées par les magistrats, les 
échanges extrêmement intéressants et maîtrisés, il en va de l’avenir 
d’un homme, c’est très sérieux. Puis le verdict est rendu, avec une 
peine de prison, et quand on sort du tribunal, le chant des oiseaux 
qu’on entend dehors prend un tout autre sens.
J’ai siégé pour trois des cinq procès pour lesquels j’étais convoquée. 
J’en retire une grande expérience humaine, un festival de sentiments, 
d’émotions et d’impressions, une plongée dans la misère humaine 
dans ce qu’elle peut générer de plus sordide et de plus triste, 
et en même temps une compréhension des mécanismes qui la 
provoquent. 

Des histoires humaines sombres et déchirantes, des vies qui 
dérapent en quelques minutes, de la bêtise et de la méchanceté, 
mais aussi et heureusement, de l’amour et de la bienveillance qui se 
glissent même dans les plus petits interstices. Et puis la justice, qui 
est rendue par des hommes et des femmes intègres et d’un grand 
professionnalisme. Nul n’est censé ignorer la loi et c’est ce qui fait 
que nous pouvons vivre ensemble, alors que nous sommes tous si 
différents. Personne n’est à l’abri d’un accident de parcours et c’est 
pour ça qu’il faut faire preuve d’humilité de de réflexion positive.

Au bout des deux semaines de procès, je suis fatiguée physiquement 
et moralement, mais je reprends vite le cours de ma vie et la 
page se tourne. Quelques rêves encore, quelques questions qui 
subsistent puis s’estompent, quelques pensées tristes et sombres 
qui disparaissent, quelques discussions enfiévrées avec les amis, la 
conviction que la liberté d’aller et venir n’a pas de prix, et il me reste 
la fierté d’avoir fait mon devoir de citoyenne et la richesse d’en avoir 
appris encore plus sur moi et sur la société des hommes.

« En parlant de richesse, j’ai joué au loto le 
jour de la fin de ma session, mais je n’ai 
pas été choisie cette fois-ci !!! »

 BOURSE AUX VELOS 
La 3ème bourse aux vélos a encore trouvé ses adeptes : avec presque 
une centaine de vélos, la présence de l’Atelier Vélo 84 pour des 
conseils ou réparations, Vélo Loisir en Provence pour des informations 
vélos sur le territoire du Luberon et du Verdon et l’association Cyclo 
de Robion qui a tenu la buvette toute la journée. 
Cette bourse a été l’occasion de faire de nouveau un week-end vélo 
puisque le lendemain a eu lieu la deuxième édition du Grand prix 
cycliste Robert Frassi. 
Cependant avec « Mai à vélo » qui est un mois qui a pour objectif 
de promouvoir la pratique du vélo sous toutes ses formes auprès 
du plus grand nombre, il vous sera proposé pour 2024 en plus de la 
bourse aux vélos des événements liés aux vélos sur toute la journée 
comme sur cette année par exemple, une balade rencontre au Pont 
Julien avec dégustation de biscuits de la Roumanière.

LA RONDE

LES BRÈVES… LES SPORTS…
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LES JEUNES ROBIONNAIS

AU SÉNAT
Les 13 et 14 mai

U13
 FOOT

Accueillir 14 équipes de garçons et 12 équipes de 
filles de la région Provence Alpes Côte d‘Azur, cela ne 
s’improvise pas.

Visite et explication de l'hémicycle par Jean-Baptiste Blanc : élu pour 6 ans, son rôle, 
place du gouvernement, des élus, différence avec l'assemblée nationale… 
Nous avons tous pris place chacun à notre  tour là où préside le Président du Sénat  
(équivalent au perchoir de l'Assemblée Nationale).

Visite du Sénat par 2 guides, avec historique du bâtiment. Ce palais fut construit à 
partir de 1615 pour Marie de Médicis. 

Nous avons tous été impressionnés par le lieu, sa prestance, les ors, la richesse au 
niveau des tableaux, des plafonds richement ornés, sa magnificence, sa splendeur…

Nous avons évidemment posé pour la postérité sur l'escalier 
monumental !

Nous avons pique niqué dans le magnifique jardin du Luxembourg.

Ensuite visite de Paris. Nous avons arpenté les rues découvrant le Panthéon, Notre 
Dame, la mairie de Paris avec les Anneaux des J.O. en façade, Beaubourg, Chatelet, 
Le Louvre et sa pyramide incomparable. Nous avons bien marché !!!

Nous avons pris le bateau bus pour rejoindre la Tour Eiffel puis retour par bateau bus 
(et non un bateau mouche) à la gare.

Très belle journée, avec un temps clément, parfaitement réussie.

Mention particulière aux parents "chauffeurs de taxi" debout dès 6h du matin pour 
emmener les jeunes à la gare d'Avignon et revenir les chercher à plus de 23h, mille 
mercis !

Formidablement reçus par Jean-Baptiste BLANC et 
Delphine CRESP un peu avant 11h.

Invités par Jean-Baptiste BLANC, Sénateur de Vaucluse, 
rendez-vous facilité par son assistante Delphine CRESP, 
Maire de Cabrières d'Avignon, nous sommes partis ce 
samedi 29 avril : 6 élus, 2 parents et 14 jeunes, d'Avignon 
en TGV, à 7h41, pour un retour à 23h17.

Le Calavon FC qui regroupe les villages de Robion, Les Taillades, 
Cabrières d’Avignon et Lagnes a œuvré sans compter pour que 
tout se déroule bien. Pour cela, les dirigeants du club se sont réunis 
une fois par semaine pendant 8 semaines pour trouver toutes les 
personnes dont ils avaient besoin pour assurer la logistique d’un tel 
évènement, à savoir :
• La buvette
• la restauration
• le technique
• le stade, la sono, 
• le parking, la relation avec les riverains

Les dirigeants se sont entourés de membres du Calavon FC mais 
aussi d’ami(e)s qui ont bien voulu venir spontanément donner un 
coup de main. Ainsi, pas moins d’une centaine de personnes ont 
permis la réalisation de ces festivités durant 2 jours. Reconnaissables 
à leur tee shirt orange, ils se sont dépensés sans compter pour que 
la manifestation se déroule bien ! Les jeunes licenciés, filles et 
garçons, encadrés par Barthélémy IASIO ont également prêté main 
forte pour aider la ligue aux services sportifs, à l’entrée et à la sortie 
des équipes.

Installation de buvettes, de l’espace restauration, des tentes pour les 
équipes ;

Les responsables de club  réservaient les repas pour leurs équipes 
en milieu de matinée si bien qu’il n’y avait aucune attente et cela 
facilitait l’organisation des bénévoles impliqués dans les sandwichs, 
les steaks hachés… Le flux des personnes a été impeccablement 
géré. Imaginez : 500Kg de frites, kebab à volonté, des litres et des 
litres de bière …
Qualité de jeu impressionnante aussi bien chez les filles que chez 
les garçons, une technicité de haut niveau dans le jeu car les jeunes 
jouaient 2 fois 15 minutes. C’est un jeu très rapide, il faut se donner 
à fond. Par ailleurs, les joueurs étaient notés : il ne leur suffisait pas 
de marquer des buts pour être 1er au classement !
Des défis sur la conduite de ballon, le jonglage, des quizz sur les 
règles de jeux, le tout additionné permettait de classer les équipes 
en tenant compte de toutes les valeurs du foot.

ILS ÉTAIENT BIEN PRÉSENTS :
• Jean-Paul ESCALE, célèbre gardien de foot titulaire  à l’OM pendant 
huit années consécutives, de 1963 à 1971. Il reste durant 42 ans le 
recordman, parmi les gardiens, du nombre de matchs joués avec 
l'Olympique de Marseille. Jean-Paul a longtemps habité le village et 
vient tout récemment de traverser la Durance pour s’installer dans 
les Bouches du Rhöne. Mais il reste abonné à la Provence, région 
Vaucluse !
• Éric DI MECO, l’enfant du village accueilli à bras ouverts : chacun a 
voulu poser avec lui, hommes, femmes, jeunes, moins jeunes et Éric 
s’est prêté volontiers avec un grand sourire à poser pour la postérité 
avec tout un chacun. Éric pilier de l’OM au poste de latéral gauche, 
était titulaire de l’équipe qui a remporté la coupe d’Europe le 26 mai 
1993 contre Milan AC en finale de la Ligue des champions, seul club 
français à avoir l’étoile sur le maillot ! 
• Christian MOUNIER vice président du Conseil Départemental, 
Patrick SINTES, des représentants des communes de Calavon FC , 
de la ligue, en particulier Claire CHAMBON, conseiller technique 
régional, cheville ouvrière de cette manifestation 
• Michel FRANCHI, Ancien du Calavon FC, « l’homme au micro » sur 
le terrain, formateur à la ligue.

Une ambiance du tonnerre : chaque équipe portait un nom de pays : 
les supporters de certaines équipes ont vraiment joué le jeu en 
portant haut les couleurs de « leur pays » tels que  la Jamaique, le 
Nigéria, l’Argentine, le Canada…

La journée du dimanche 14 mai s’est terminée par la traditionnelle 
remise des récompenses. La ligue a récompensé tous les participants 
(médailles, sacs de sport, ballons) et les coupes pour l’OGC Nice,  
équipe vainqueur chez les filles et  Air Bel club de Marseille chez les 
garçons.

Les arbitres ont également été mis à l’honneur. Particularité : ils 
étaient assistés de jeunes qui faisaient leur apprentissage.
C’est un sans faute : des remerciements chaleureux de la ligue et 
des clubs invités ont été adressés aux dirigeants de Calavon FC pour 
cette manifestation impeccablement organisée. Citons le président 
et les vices présidents : Bernard NOUGUIER, Michel MARTIN, Eric 
TABUSSO, car il est bien difficile de tous les citer. Félicitations à TOUS 
les bénévoles qui ont œuvré de 7h30 à 20h les 2 jours.
Les prochains organisateurs doivent en prendre de la graine pour  
2024 à Sisteron et dans 5 ans…

Retour dans le Vaucluse !!!

Les rencontres se font à tour de rôle dans chaque département de la région. Var, l’année 
dernière, Vaucluse cette année. Et Robion avait été choisi par la ligue pour organiser cette 
année dans le Vaucluse ces rencontres U13 ( pour les non initiés jeunes âgés de 13 ans).

FOCUS… FOCUS…
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Les étudiants, bien que poursuivant des études dans des domaines 
différents (en philosophie, en sciences, en arts) se sont retrouvés à 
Robion pour approfondir leurs connaissances de la pensée de ce 
philosophe, théoricien des médias car c’est dans notre village que 
Vilém FLUSSER a en grande partie écrit son œuvre.

Les étudiants ont travaillé avec des professeurs et divers intervenants, 
tous spécialistes de l’œuvre de FLUSSER : Katarina KRTILOVA de 
l’université des arts de Zürich, Steph HOLL-TRIEU de l’université 
de Vienne, Ulrich RICHTMEYER de la Fachlocshule de Potsdam, 
Baruch GOTTLIEB, du Research Institute for Technical Aesthetics, à la 
Fachlocschule de Potsdam, Fabian GOPPELSRODER de l’Université 
de Baraunschweig, Marcel René MARBURGER, de l’Université des 
Arts et des Sciences Appliqués de Dortmund , le professeur et ami 
de la famille Flusser Pe Anderson Antonio PEDROSO de l’Université 
Pontificale Catholique de Rio de Janeiro et Marc LENOT, docteur en 
histoire de l’art.  

Hébergés dans le village, ils ont reçu un excellent accueil de la 
population. Certains professeurs reviennent avec joie pour la 2ème 
année. Les étudiants, dont c’était pour beaucoup le premier séjour 
en France, ont découvert avec ravissement les ruelles et places 
typiquement provençales du village, le site de Boulon et les balades 
dans le massif du Luberon, sous un magnifique ciel bleu et lumineux 
qui prend tout son sens pour des étudiants photographes ! Ils ont 
également découvert le mistral et les orages du printemps, et l’art 
de vivre provençal.

Les commerçants, restaurateurs et traiteurs du village leur ont fait 
découvrir et apprécier nos spécialités et produits locaux : papeton 
d’aubergines, anchoïade, pâtes au pistou, aubergines farcies, 
crespèou, fougasses aux olives, fromages de chèvre, et en cette 
saison, de succulentes fraises. Ils ont adoré et sont repartis avec des 
recettes de cuisine provençale, bien décidés à promouvoir la beauté 
de notre région et les saveurs de notre terroir à leur retour dans leurs 
pays respectifs.

Dans le cadre de cette école de printemps, deux rendez-vous étaient 
ouverts à tous :
• Un vernissage le mardi 9 mai à 18h au Café de la Gare de 

l’exposition « Vilém FLUSSER à Robion » réalisée par Marcel 
René MARBURGER et les étudiants de l’Université des Sciences 
Appliquées et des Arts de Dortmund avec une présentation de 

la vie et l’œuvre de Vilém FLUSSER par Marc LENOT et Baruch 
GOTTLIEB

• Une conférence-débat avec Marc LENOT, Baruch GOTTLIEB 
et Anderson Antonio PEDROSO le vendredi 12 mai à 18h en 
présence des professeurs et des étudiants de l’école d’été 
internationale DAAD Vilém FLUSSER

Ces deux manifestations ont permis aux Robionnais et personnes 
des communes environnantes de découvrir Vilém FLUSSER et 
d’échanger avec des étudiants enthousiastes et des professeurs 
passionnés.

Si vous n’avez pas pu assister à ces rencontres, voici en quelques 
lignes qui était Vilém FLUSSER.
Né en 1920 à Prague, juif, très cultivé, germanophone, issu de la 
bourgeoisie, il fuit les nazis en 1939, il quitte son pays en 1940. Il part 
vivre à Londres, puis Sao Paulo où il s’installe avec la famille de sa 
future épouse Edith et il enseignera à l’université.
Il revient en Europe dans les années 70, en Italie d’abord puis en 
France. Il découvre Robion grâce à son ami Louis BEC, artiste et 
penseur, inspecteur à la création artistique auprès de la délégation 
aux arts plastiques de ministère de la Culture, qui vit dans le Vaucluse
Sur ses conseils, il achète une maison au cœur du village et s’y 
installe en 1981. Il y restera jusqu’à son décès en 1991 ; Il passe la 
moitié de son temps à Robion, l’autre moitié étant consacrée à ses 
nombreux voyages à l’étranger.

Tout à ses recherches et à l’écriture de ses livres, il ne noue pas 
beaucoup de contacts avec les villageois ; il tisse cependant des 
liens avec son voisin, Abbas ZERDOUMI - professeur de français latin, 
grec, une sommité au lycée de Cavaillon - qui corrigeait ses écrits 
en français, car c’est à Robion qu’il a écrit la majorité de son œuvre.
Ce philosophe était un visionnaire qui, bien avant qu’Internet et 
les réseaux n’apparaissent, s’intéressait déjà à des techniques de 
communication en avance sur son temps.

Le livre, qui a fait connaitre FLUSSER « Pour une philosophie de la 
photographie »  est à ce jour  traduit en 27 langues et enseigné 
dans les universités du monde  entier. Cet ouvrage a permis de faire 
connaitre sa pensée.

Cependant, n’étant pas parisien, ni universitaire, il n’a jamais intégré 
la communauté philosophique française, à son grand regret. Il aimait 
parler philosophie avec d’autres spécialistes, échanger sur des 

visions du monde novatrices, il ne s’intéressait pas tant aux choses 
qu’aux gestes qui les créaient ; c’est ainsi qu’il étudiait davantage les 
gestes du photographe que  la photo. Il a construit une philosophie 
de la communication.

La publication de son livre « Pour une philosophie de la photographie » 
en allemand l’a fait reconnaitre en Allemagne, pays où il n’a jamais 
voulu vivre. L’Allemagne devient le centre de la pensée de FLUSSER 
pendant 20 ans. Grâce aux efforts du professeur des médias Siegfried 
ZIELINSKI, ses archives sont d’ailleurs conservées à Berlin. A Sao 
Paulo, un de ses enfants se consacre à la diffusion de sa pensée au 
Brésil, où il y est déjà très connu et enseigné. Paradoxalement c’est 
en France qu’il est toujours moins connu mais grâce aux activités 
comme celles organisées à Robion par Baruch GOTTLIEB et ses 
associés, sa reconnaissance en France est croissante.
A l’heure d’Internet et du développement de l’intelligence artificielle, 
son œuvre est plus que jamais d’actualité et connait une notoriété 
grandissante à travers le monde.

Rendez-vous est pris pour les 3èmes Rencontres « Philosophie, 
Arts, Technologies et Médias » en mai 2024 avec de nouveaux 
étudiants des 4 coins du monde, toujours plus d’intervenants et de 
nouveaux rendez-vous ouverts à tous … de nombreux projets de 
développement afin de pérenniser ces rencontres et de les ancrer 
dans le village !

 Mardi 22 mars 2023, Camille MOTTE est venue présentée la restauration du tableau 
« La remise du rosaire » dans notre église Notre-Dame de la Nativité. L’inauguration s’est 
déroulée en présence de Monsieur le Maire Patrick SINTES, d’élus du Conseil municipal, 
de Madame Elisabeth AMOROS et Monsieur Christian MOUNIER, vice-Présidents du 
Conseil Départemental, des représentants de l’église et de la paroisse de Robion. Les 
agents des services techniques de la commune qui ont eu la lourde tâche de descendre 
le tableau et de le remonter une fois restauré étaient également présents.

Les Ateliers Camille MOTTE à Avignon ont travaillé pendant presque 6 mois pour donner 
une seconde vie à ce magnifique tableau daté du début du XVIIIème siècle. C’est un 
travail de très grande minutie pour restituer avec le plus de sincérité possible les parties 
abimées,  effacées du tableau. Ensuite, les agents du service technique ont eu fort à faire 
pour  réinstaller ce tableau, non seulement par sa taille, « 287 x 222 cm » mais aussi par 
sa position,  juste  au-dessus de la porte d’entrée de l’église.

Cette restauration à l’initiative de l’abbé Bruno GERTHOUX, actuellement curé à 
Montfavet, a été rendu possible grâce aux efforts de la paroisse avec une donation 
importante de Madame Agnès GIRO de l’Institut de Formation des Ostéopathes du 
Grand Avignon et des aides du Conseil Départemental et de la commune. Après celui de 
la Trinité et celui de Saint Eloi, c‘est le troisième tableau restauré de l’église ces dernières 
années. La prochaine restauration concernera certainement 2 tableaux situés dans la 
chapelle du Rosaire représentant deux scènes, de l'Ancien Testament et du Nouveau 
Testament.

 14 JUILLET 
Notre fête nationale du 14 juillet tombe un vendredi, alors pour 
essayer de toucher un plus grand nombre avant un long week-end 
ou départ de vacances, elle sera célébrée le jeudi 13 Juillet sur la 
Place Jules Ferry à partir de 18h30 avec un apéritif républicain offert 
par la municipalité.
Foodtruck avec Pierre qui Roule et Pizza Carina avec animation 
musicale DJ seront au programme pour la soirée sachant qu’il 
se tiendra également la première soirée du festival de Robion au 
Théâtre de Verdure, de quoi ravir tous les genres pour cette belle 
soirée.

 LE MARCHÉ DE NOËL 
Cette année le marché de Noël sera le dimanche 3 décembre avec 
le beau temps nous espérons et non comme l’année dernière.
Une ambiance de Noël avec des exposants qui proposeront des 
produits de qualité : décorations et produits pour les tables de fêtes, 
artisanat, vins, gourmandises du terroir, etc…
Vous serez certains de découvrir un cadeau de choix tel que bijoux, 
peintures, écharpes, santons, et des produits tel que marrons 
chauds, confitures, huîtres, vin chaud, charcuterie artisanale, 
biscuits, crêpes, gaufres, bonbons, huile d’olives, miel….
Pendant plusieurs jours, les enfants pourront déposer des petits 
mots exprimant leurs souhaits dans la boîte aux lettre du père Noël 
afin de recevoir une réponse préparée par le secrétariat du père 
Noël et signée de sa main.
Le spectacle, concours de dessins et balades à poneys pour les 
enfants seront au programme, sans oublier la présence du Père Noël 
sur la journée. 

 FÊTE VOTIVE 
Début septembre, c’est la rentrée, alors rien de mieux que de 
commencer avec la fête votive qui se déroulera du vendredi 8 au 
lundi 11 septembre.
Au programme cette année quelques changements dont le 
traditionnel feu d’artifice qui sera tiré du stade Di Meco le vendredi 
soir.
Le même soir sur la Place Jule Ferry «Fantasy Night » pour une 
soirée mousse avec un DJ qui enflammera la piste avec distribution 
de nombreux cadeaux fluos tout au long de la soirée.
• Le samedi soir, l’incontournable orchestre « Cocktail de Nuit » avec 
son show musical inédit entouré de 17 artistes sur scène avec de 
magnifiques décors et équipements.
• Le dimanche matin à partir de 10h sur la place Jule Ferry, 
animations et jeux seront proposés.
A cette occasion, des tickets de manèges seront distribués aux 
enfants.
• Le dimanche soir, le groupe 2000 Nuits revisite les standards 
mondiaux Pop, Rock, Funk, qui ont fait les plus grands succès depuis 
30 ans jusqu’à aujourd’hui pour vous faire danser toute la nuit…
Le lundi midi, c’est le traditionnel aïoli sur la place Jules Ferry avec 
Cuis’n truck avant de clôturer la fête votive le soir non plus au 
Théâtre de Verdure mais sur la place Jules Ferry avec un spectacle 
Cabaret Pretty Girls.
Les concours de boules et de coinche seront bien sûr au programme 
pendant ces 4 jours de fête votive sans oublier les forains qui 
proposent leurs manèges pour petits et grands.

Programme de la Fête Votive
Vendredi 8 septembre
21h00 - Grand Feu d’artifice – Stade Di Méco
20h30 – Fantasy Night : soirée mousse - Place Jules Ferry
Samedi 9 septembre
20h30 - Orchestre Cocktail de Nuit – Place Jules Ferry
Dimanche 10 septembre
10h30 - Jeux pour enfants – Place Jules Ferry
20h00 – Groupe 2000 Nuits – Place Jules Ferry
Lundi 11 septembre
13h00 – Grand aïoli – Place Jules Ferry
21h30 – Spectacle cabaret Pretty Girls – Place Jules Ferry

Arrivées des quatre coins du monde, majoritairement d’Allemagne, mais aussi de Grande Bretagne, du Brésil, 
de Corée, d’Italie, de Suisse, du Texas, de Turquie, c’est une trentaine de personnes qui a passé une semaine 
dans le village du 9 au 12 mai dans le cadre des 2èmes Rencontres « Philosophie, Arts, Technologies et 
Médias » autour du philosophe de la communication Vilém FLUSSER. Cette école de printemps a été organisée 
par l’université de Potsdam (Allemagne) avec le soutien du Flusser Club e.V et les archives de Berlin, la 
logistique étant assurée brillamment par Corinne RUSSO qui habite dans la maison où a vécu FLUSSER !

Vilém FLUSSER (1920 - 1991) 

L’amicale des Ecoles est une association de parents 
d’élèves ayant pour objectif principal de financer les projets 
pédagogiques des enfants des écoles maternelle et élémentaire 
(classe de neige et classe verte par exemple).

Pour atteindre ces objectifs, différentes manifestations sont 
organisées grâce à la bonne volonté de bénévoles.

En effet, une première soirée halloween a été organisée l’année 
dernière, ce qui fut pour l’amicale une grande et agréable surprise 
au vu du grand nombre de personnes déguisées avec déambulation 
dans les rues du village pour chasser les bonbons avant de terminer 
la soirée en musique à la salle de l’Eden. 

Le loto de l’amicale lui aussi fut une réussite avec une salle de l’Eden 
au complet pour de magnifiques lots à gagner comme vélos, robot 
multifonction, plancha, jouets, Nintendo switch…

Des vides poussettes ou bourse aux jouets sont organisés également 
soit à la halle Maurice Bougnas, salle de l’Eden ou parking du Stade 
di Meco.

Des tombolas, buvette lors du marché de Noël, vente de blé et les 
ventes de gâteaux tous les 1er vendredis de chaque mois sont des 
événements qui permettent également de faire rentrer de l’argent 
pour la contribution des projets des enfants.

Pour clôturer cette année avant de bonnes vacances, l’Amicale des 
Ecoles a organisé  le vendredi 30 juin, la kermesse de fin d’année 
dans la cour de l’école élémentaire 
• 16h30 jeux en bois tenus par les enseignants et bénévoles
• 19h00 remise des diplômes et des cadeaux au CM2 et GS 
maternelle
• 19h30 tirage de la super tombola 
• 20h00 pique-nique tiré du sac ou pizza / paëlla sur réservation et 
soirée mousse avec DJ (pensez aux changes)

Tous à vos fourneaux, vos gâteaux seront les bienvenus à la buvette 
tenue par l’équipe de l’amicale alors un grand merci d’avance pour 
votre aide et votre participation.

On vous y attend nombreux pour clôturer tous ensemble cette 
année et surtout partager enseignants, parents et élèves un très bon 
moment.

Comme toute association, nous avons besoin d’aide, alors si certains 
parents veulent rejoindre l’équipe, c’est avec grand plaisir. On se 
retrouve le samedi 2 septembre pour la journée des associations 
afin d’attaquer une nouvelle année avec de beaux projets.

AMICALE
DES ÉCOLES
DE ROBION

 LE JOUR DE LA NUIT 
Comme chaque année, il vous est de nouveau proposé la soirée 
d’observation pour admirer et contempler avec l’association 
Française d’Astronomie ainsi que le club Luberon Sud Astro les 
planètes, étoiles, galaxies grâce aux lunettes et télescopes des 
différents intervenants.
Cette soirée se tiendra le vendredi 13 octobre avec un départ de 
la mairie à 19h00 pour aller sur le site de Boulon afin de partager 
ensemble un pique-nique tiré du sac avant de lever les yeux pour 
contempler les étoiles à la nuit tombée. 

DU ROSAIRE

LA REMISE

 FETE DE BOULON 
On le sait maintenant, qui dit « Lundi de Pâques » dit « Fête de 
Boulon  ».
A cette occasion, pour éviter un problème de stationnement, des 
navettes gratuites ont fait de nombreux allers-retours entre le centre 
de loisirs et Boulon ce qui a été fortement apprécié. La buvette a été 
tenue par le Calavon FC, avec une équipe de bénévoles au top.
On vous attend donc encore plus nombreux en 2024 avec un 
changement de style musical qui animera cette belle journée qui 
reste conviviale avant tout.
N’oublions pas que ce site reste une propriété privée et tenons à 
remercier Gaston PAGNETTI qui sans son accord, cette journée ne 
pourrait avoir lieu.

FESTIVITÉSMANIFESTATIONSCULTURE
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DROIT DE PAROLE

Pour faire fonctionner une collectivité, il faut des moyens humains et 
financiers. 
Attardons nous sur les finances :
• Fonctionnement : dépenses et recettes liées à la gestion courante de la commune
• Investissement : dépenses et recettes liées aux programmes d’investissements pour modifier ou 
enrichir le patrimoine communal 

VOICI LE BUDGET PRIMITIF 2023 VOTÉ LE 4 AVRIL 2023

Ça y est La Poste de Robion a fermé ses portes. L’agence postale communale (APC) a ouvert sans tambour ni trompette ! Le logo de la Poste n’est pas encore apposé 
sur le bâtiment du Point Infos. Il faut donc chercher pour trouver notre APC ! Par ailleurs, les services proposés, bien en deçà de ceux de La Poste ne sont même pas 
tous disponibles. Ainsi, on ne peut pas à ce jour envoyer un colis à l’étranger, pas même en Europe ! Et que dire de l’absence totale de confidentialité. Les guichets 
du point Info et de l’APC sont contiguës. Un client de la Banque postale ne peut bénéficier de la nécessaire discrétion que ses opérations financières requièrent. 
Et maintenant, que va devenir le bâtiment de l’ancienne Poste ?  Il ne servira pas à transférer la médiathèque, le plafond ne supporterait pas le poids des livres. La 
médiathèque ne déménagera pas à Coustellet non plus ! Alors que va devenir cet espace ? Monsieur le maire nous a annoncé qu’il abandonnait son projet de 2ème 
école. Le transfert de la Poste et sa transformation en APC n’avait donc rien d’urgent ! Nous proposons donc de lancer un appel à projet avec budget participatif pour 
redonner vie à cet espace au cœur du vieux village.
naturellementrobioncitoyens@gmail.com
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Dépenses

1 206 800.00

 2 300 000.00

160 000.00

461 000.00

4 127 800.00

36 000.00

5 000.00

58 000.00

4 226 800.00

1 518 047.31

163 000.00

1 681 047.31

5 907 847.31

Dépenses

1 794 725.16

1 794 725.16

8 000.00

913 060.00

921 060.00

62 500.00

16 000.00

78 500.00

2 794 285.16

382 431.53

8 290.62

3 185 007.31 

Recettes

5 000.00

226 960.00

3 174 894.00

381 821.00

14 400.00

3 803 075.00

500.00

1 070.00

3 804 645.00

62 500.00

62 500.00

2 040 702.31

5 907 847.31

Recettes 

184 000.00

184 000.00

225 000.00

400 000.00

678 960.00

1 303 960.00

1 487 960.00

1 518 047.31

163 000.00

1 697 047.31

3 185 007 .31

3  185 007.31

Libellé

Charges à caractère général

Charges de personnel

Atténuations de produits

Autres charges de gestion

Total des dépenses de gestion courante

Charges financières

Charges exceptionnelles

Dotations aux provisions

TOTAL DES DEPENSES REELLES

Virement à la section d’investissement

Opérations de transfert entre sections

TOTAL DES DEPENSES D’ORDRE

TOTAL DEPENSES FONCTIONNEMENT

Libellé

Subventions d’équipements

Détail ci-joint

Total dépenses d’équipements

Dotations, fonds divers

Emprunts

Dépenses imprévues

Total dépenses financières

TOTAL DES DÉPENSES REELLES

Op de transfert entre section

Opération patrimoniale

TOTAL DES DÉPENSES D’ORDRE

TOTAL DÉPENSES INVESTISSEMENT

Restes à réaliser

Déficit d’investissement

TOTAL DÉPENSES INVESTISSEMENT

Libellé

Atténuation de charges

Produits des services

Impôts et taxes

Dotations et participations

Autres produits de gestion courante

Total des recettes de gestion courante

Produits financiers

Produits exceptionnels

TOTAL DES RECETTES REELLES

Opérations de transfert entre sections

TOTAL DES RECETTES D’ORDRE

Excédent de fonctionnement 2021

TOTAL RECETTES FONCTIONEMENT

Libellé

Subventions

Total recettes d’équipement

Dotations fonds divers

Excédents de fonctionnement

Emprunts et dettes assimilées

Total recettes financières

TOTAL DES RECETTES RÉELLES

Virement section fonction.

Op ordre transfert section

Opération patrimoliale

TOTAL RECETTES D’ORDRE

TOTAL RECETTES INVESTISS.

Restes à réaliser

Excédent d’investissement

TOTAL RECETTES D’INVESTISSEMENT

 BUDGET DE LA COMMUNE 2023

BUDGET
POUR INFO… NOUVEAU…

 ISABELLE VAISSIERE, «  QUATRE 
DESIGN »
« J'ai toujours peint et créé. Je suis créatrice d'œuvre murale, 
tatoueuse de mur.

Je peins sur les murs des fresques murales. L'intérêt de mon 
travail sur les murs : permettre de mettre de la couleur dans les 
intérieurs des entreprises. Je peins pour les commerces sur leurs 
vitrines ou leur ardoise pour attirer l'œil du passant. Je peins pour 
les collectivités,  pour participer à la vie de la commune dans les 
écoles, maternelles ou sur du mobilier urbain. Peindre le mobilier 
urbain c'est, mettre de la couleur sur un mobilier que l'on ne regarde 
même plus.

On peut admirer une de ces jolies réalisations sur l’abri bus devant 
le cabinet médical !

 GILLES MATHON - FLORENCE 
POUZOU
Gilles MATHON • Magnétiseur et barreur de feu intervient 
énormément en accompagnement de cancer / radiothérapie pour 
enlever le feu en lien aux rayons, remonter le niveau énergétique 
des personnes malades. Il lui a déjà été donné d'aider à différents 
niveaux un certain nombre de pathologies dont il parle sur son site.
Contact : 06 26 67 01 18
https://www.magnetiseur84-gillesmathon.fr/

Florence Pouzou • Praticienne en bien-être (Masseuse, 
réflexologue, sonothérapeute). Florence pratique des massages et 
soins énergétiques, la réflexologie plantaire et la sonothérapie à l' 
aide de divers instruments dont bols tibétains, bols de crystal, harpe 
de crystral, carillons, hand drum, gong, tinka... et en utilisant aussi 
les diapasons. Elle accompagne les personnes sur le chemin du 
mieux-être par des techniques naturelles et complémentaires à la 
médecine.
Contact : 06 32 21 47 84
www.prendresoindesoi.fr<http://www.prendresoindesoi.fr>
https://francemassage.org/places/florence-pouzou/

 H&C, HISTOIRE D’HIER À 
AUJOURD’HUI
Hélène RODRIGUEZ est  propriétaire de la chambre d’hôtes Fa 
Mille depuis 2013. Elle est également passionnée de « broc » et 
d’antiquités. Aussi, elle a installé son auto-entreprise dans le village 
depuis janvier 2023 ! Elle est organisatrice de vide-maisons. Vous 
voulez vider votre maison, ou celle de votre famille, Hélène s’occupe 
de tout. Elle organise donc ces vides maisons à la demande des 
propriétaires, sur place. 

Afin de garantir l’organisation et les accompagner au mieux, 4 mots :
Social, Solidaire, Économie, Environnement

Par son expérience sa stratégie et son réseau,  elle espère 
grandement vous apporter satisfaction.

Contact : https : //www.fcebook.com/videgrenirhelenecathy
Tél : 06 49 64 33 00

 MIRANDA TERRASSEMENT
Térrassement général, trou piscine, fandations, nivellement de 
terrain, création de chemains…
Contact : Christopher Miranda
Tél : 06 73 97 13 52
mirandaterrassement84@gmail.com

 RÉSIDENCE CENTRAL PARK
Mise en service en Sptembre 2022 de 29 logements (44m2 + 
terrasse et parking) dédiés aux Séniors. Située à coté des écoles, 
proche des commerces la résidence dispose de son pôle médical.
Contact : 04 90 76 24 98

 CÉRÉMONIE DES NOUVEAUX 
ARRIVANTS ET DES JEUNES 
ÉLECTEURS
La dernière remise des cartes aux jeunes électeurs 
datait de 2018. Il était important de renouer avec cette 
pratique afin de sensibiliser les jeunes à leurs droits et 
devoirs de citoyens.
Le 14 avril 2023, s’est tenue en mairie une petite 
cérémonie en présence d’une dizaine de jeunes de 
la commune, venus récupérer pour la première fois 
leur carte d’électeur, d’une quinzaine de personnes 
récemment installées à Robion, de Monsieur le Maire et 
d’élus du conseil municipal.
Après un diaporama de la commune commenté par M. le 
Maire pour les nouveaux arrivants, chaque jeune a reçu 
sa carte accompagnée d’une brochure. Ceux qui n’ont 
pu se déplacer la recevront avant la prochaine élection 
qui aura lieu le 9 juin 2024 pour les Européennes.  NOUVEAU VÉHICULE ÉLECTRIQUE 

AU SERVICE TECHNIQUE
La municipalité a fait, en début d’année, l’acquisition 
d’un tout nouveau véhicule.
100% électrique, d’une autonomie de 100km et 
utilisable sans permis, ce petit utilitaire a une pointe de 
vitesse de 25km/h.
Dans la flotte de véhicule du service technique, il est 
utilisé principalement pour l’entretien des espaces verts 
de la commune. De par sa petite taille, il passe dans 
des ruelles les plus étroites du village. Compact, sûr, 
discret, pouvant charger jusqu’à 1200kg, il convient 
parfaitement aux enjeux modernes de notre collectivité.
Les agents du service technique l’ont déjà bien adopté 
dans leurs missions quotidiennes !

 CÉRÉMONIE DES MÉDAILLES DU 
TRAVAIL ET MISE À L’HONNEUR
Cette cérémonie a eu lieu le 7 avril 2023 à la salle de 
l’Éden. Monsieur le Maire, accompagné d’élus du 
conseil municipal, a tout d’abord mis à l’honneur 
Madame Josiane BERNARD et Monsieur Jean-Paul 
COQUARD.
Josiane et Jean-Paul ont tous deux œuvré en tant que 
bénévoles depuis plusieurs années au sein du tissu 
associatif Robionnais et dans la vie communale. Ils ont 
été très touchés et très émus de cette reconnaissance 
et nous les remercions chaleureusement.
Ensuite ont été remises les Médailles du Travail à une 
douzaine de personnes venues avec leurs proches. 
Les 4 catégories, vermeil, argent, or et grand or étaient 
représentées mais la dernière tend à se faire de plus 
en plus rare compte tenu de l’évolution du travail dans 
notre société. 
Ce moment convivial a été ponctué par un pot de 
l’amitié.

 TISSU ASSOCIATIF ROBIONNAIS
La crise du Covid que nous venons de traverser a 
fragilisé le monde associatif dans son ensemble. 
Malgré une reprise des activités « à la normale » depuis 
septembre 2022, nous constatons aujourd’hui certains 
dégâts provoqués par ces deux années difficiles.
Outre les associations qui ont rencontré des difficultés 
financières, c’est bien le Bénévolat (voir notre article 
dans ce Mag) qui a été impacté. Les raisons de la 
diminution de l’engagement sont multiples (sociales, 
économiques…) et nous font prendre conscience du 
fragile équilibre de notre quotidien sur les plans sportifs, 
culturels, récréatifs …
Plusieurs associations Robionnaises ont ainsi arrêté 
leurs activités : la FNACA de Robion, les Amis de Don 
Savié de Fourviero, l’AMRL et Atomic Boules). Nous 
remercions encore toutes celles et ceux qui les ont fait 
vivre avec tant de passion.

PRINCIPAUX INVESTISSEMENTS 

BUDGÉTÉS :

Cimetière 4 500 ; Voiries 866 500 ; Groupe scolaire 

258 000 ; POS-PLU 7 800 ; Centre de loisirs 

41 000 ; Motoball 30 000 ; Mairie 23 900.00 ; Parc 

à matériel 10 000 ; Tennis 100 000 ; Réserves 

foncières 192 000.00 ; Maison St Roch 11 000 ; 

Police municipale 3 500 ; Nouveau stade 2 000 ; 

Maison Riton 40 000 Centre de secours 47 000 ; 

Le pré du canal 3 300 ; Étude aménagement cœur 

de village 154 225.16

Il convient de rappeler que le fonctionnement 

financier des collectivités et leurs capacités à 

investir reposent de plus en plus sur  la taxe 

foncière bâti acquittée par les propriétaires. Si 

votre commune en décide le taux (inchangé depuis 

2014) c’est l’Etat qui a autorité pour revaloriser 

la valeur locative des biens et ainsi augmenter 

l’effort fiscal contributif au fonctionnement de 

votre collectivité. 

Pour compenser le « cadeau fiscal » de la 

suppression de la taxe d’habitation payée par les 

propriétaires et les locataires cette valeur locative 

est augmentée année sur année ! 

Vous l’avez certainement déjà constaté et le 

constaterez encore au mois de septembre. 

Pas de miracle donc, il faudra bien combler les 9 

milliards de recettes manquantes !

Mais il faut bien le reconnaître, belle manœuvre 

politicienne du gouvernement au  moment 

opportun de l’élection présidentielle de 2020, 

le miroir aux alouettes a encore une fois bien 

fonctionné...  
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TRAVAUX

À partir de janvier 2024, il sera obligatoire 
d'avoir un bac à compost à son domicile 
pour trier ses déchets de cuisine.

Une mesure de la loi anti-gaspillage qui entre en vigueur 
dès l'année prochaine.

La gestion des déchets organiques va être un véritable 
défi pour les villes. À partir du 1er janvier 2024, tous les 
Français devront obligatoirement avoir accès à une 
solution de tri. 

Les déchets alimentaires représentent environ 30% 
de notre poubelle ordures ménagères soit presque 
120 kilos par personne et par an. 

Composter s’avère une solution écologique et bonne 
pour la planète 

Le SIRTOM de la Région d’Apt a décidé de poursuivre 
son opération de distribution de composteurs 
individuels. 

LMV agglomération, qui a organisé la semaine du 
compostage du 25 mars au 9 avril dernier, distribue 
aussi des composteurs individuels.

Un livret pour tout savoir sur le compostage vous sera 
remis en fin d’année pour connaitre les détails suivants :
• Obtenir un composteur c’est simple ! 
• Quels sont les avantages d’un compost ? 
• Quels déchets peut-on mettre dans le composteur ?
• Bois, rotatif, plastique : quel composteur ou bac à 

compost choisir ?
• Comment et quand démarrer son compost ?
• Comment réussir son compost ?
• Comment utiliser son compost ?

Projet du 2ème semestre 2023

 CHEMINEMENT "PIÉTONS / CYCLISTES"
Du Rond Point Charles REBOUL jusqu’à l’avenue de la Gare par une lisse 
bois, embellissement par la nouvelle rambarde du pont du Coulon alliant 
sécurité et esthétique…

ENVIRONNEMENT

OPÉRATIONS
COMPOSTEURS

Chaucidou avec éclairage solaire Avenue Albert Camus

Route des Taillades

Bancs du Théâtre de VerdureLa nouvelle Poste

Entrée de Robion


